

Decano de la Prensa Nacional



72 Páginas - 5 Cuerpos - 3 Suplementos

Bolivia, domingo 14 de junio de 2015

AÑO CXII

Nº 39.919

Recuerdan cese de hostilidades después de injusta guerra

80 años de paz en el Chaco

- Las ambiciones foráneas causaron la muerte de 50.000 bolivianos y de 40.000 paraguayos.
- Presidentes de Bolivia y Paraguay se reúnen en Villamontes para conmemorar la fecha.

n la región del chaco tarijeño, Villamontes, los presidentes de Bolivia Evo Morales y Horacio Cartes del Paraguay, hoy recorda-rán 80 años del alto al fuego en la Guerra del Chaco (1932-1935) que dejó al menos 90.000 muertos.

El 12 de junio de 1935 se suscribió el protocolo que dio fin a la Guerra; el surgimiento de una alianza boliviano paraguaya para encontrar espacios de convergencia y complementariedad se ha desarrollado en los últimos años.

Este domingo habrá Villamontes "una reunión para tratar temas bilaterales como integración física y energía", anunció el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, según la agencia de noticias gubernamental Abi. La guerra consumió ingentes

recursos económicos de ambos países, la nueva estrategia subraya la importancia de una estrecha colaboración para llevar la posta de la anhelada integración energética.

Asimismo, las Fuerzas Armadas (FFAA) anunciaron que rendirán homenaje a los héroes de la Guerra del Chaco y con este objetivo, el Comando en Jefe instruyó a las grandes y pequeñas unidades militares, en coordinación con instituciones locales acompañar las actividades en Villamontes.

Inf. Pág. 4 Y 8, 1er. Cuerpo



IMAGEN GASTADA Y LEJANA POR LOS AÑOS, DE ACCIONES QUE NUNCA MÁS DEBERÁN REPETIRSE ENTRE DOS PAÍSES HERMANOS

Paro de carniceros será parcial y sin consenso

Porque un sector de los carniceros al detalle acordó con el Gobierno comercializar con normalidad el producto desde mañana y otra fracción ratifica paro y anuncia desconocimiento del acuerdo, se infiere que la medida de protesta del sector será parcial y sin consenso.

autoridades de Ayer Gobierno informaron que se resguardará a los mercados que vendan carne al público y la Empresa Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) distribuirá de manera normal el producto.

La decisión de un paro de 48 horas de parte de la Confederación Nacional de Trabajadores de Carne de Bolivia (Contracabol), en apoyo a internadores, generó preocu-

pación en la población, y al Gobierno, ya que se sumó a la medida la Asociación de Friales y Carniceros de La Paz y el Sindicato Gremial de Carniceros.

En tanto, un sector de la dirigencia suscribió un auerdo con el Gobierno.

"En la fecha se ha suscrito un acta de acuerdo con la Asociación de Friales Carniceros de La Paz, y el Sindicato Gremial Carniceros, ambos representantes de la nueva Federación de Comercializadores de Carne y de Res al Detalle", informó en conferencia de prensa la viceministra de Política Tributaria, Susana Ríos.

Inf. Pág.6, 1er. Cuerpo

Son once postulantes a vocalías del TSE

Hasta ayer sábado, la Comisión Mixta de Constitución de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) registró a once ciudadanos, postulantes a vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE).

Tres mujeres y ocho varones profesionales conforman el grupo, del que sólo uno se identifica como indígena.

El secretario técnico de la Comisión Mixta de Constitución, Rodolfo Flores, informó a EL DIARIO que durante la jornada del sábado se registraron cinco nuevos

aspirantes a la lista de seis que había hasta el viernes.

Señaló que en cumplimiento a la convocatoria que establece un plazo máximo de inscripciones hasta el miércoles 17 de junio, las oficinas públicas encargadas de emitir los requisitos establecidos por ley, así como la Comisión Mixta de Constitución encargada de registrar a los ciudadanas y ciudadanos interesados a ser vocales electorales, trabajarán los días sábados y domingos.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Salsa puertorriqueña cumple medio siglo



SALSA, GÉNERO MUSICAL NACIDO EN PUERTO RICO Y DISFRUTADO POR LOS FANÁTICOS DE LA MÚSICA TROPICAL DE TODO EL PLANETA.

Legendarios salseros puertorriqueños como Richie Ray, Bobby Cruz y Roberto Roena, el grupo Niche de Colombia y el venezolano Oscar D' León se presentarán hoy en la isla para festejar el 50 aniversario del nacimiento

del género musical de la salsa.

Al grupo de músicos se les unirán los locales Bobby Valentín, Ismael Miranda, Andy Montañez, Tito Nieves y Tony Vega en el estadio Francisco "Paquito" Montaner de la sureña ciudad de Ponce, la segunda más importante de Puerto Rico.

Otros artistas que deleitarán a los miles de "cocolos" -fanáticos de la salsa- que se espera que asistan a esta celebración serán los panameños Roberto Blades y Raúl Gallimore con la Orquesta La Inmensidad, y los puertorriqueños Paquito Guzmán, Simón Pérez y Paquito

Miranda, Ray, Cruz, Roena y el conguero Eddie Montalvo formarán parte de una agrupación reunida expresamente para esta presentación musical, "Los Bravos de la Fania", llamada así porque todos fueron integrantes de Las Estrellas de la Fania,

considerada por muchos seguidores como la más relevante orquesta de la historia de la salsa.

Héctor Lavoe, Quique Lucca y Papo Lucca.

Con fuerza y valentía

Paraguay le empató a Argentina

Fútbol al mando del legendario primer compromiso oficial en la Copa América en Chile. Y el rival fue Argentina, el equipo subcampeón del mundo liderado por el afamado futbolista Lionel Messi.

Pese a no ser el favorito, el plantel "albirrojo" con fuerza y valentía remontó un 2 - 0 y logró emparejar las cifras al final del compromiso.

Paraguay saltó al campo de juego con un claro 4-5-1 con la idea de evitar la buena circulación de pelota de los argentinos; sólo Roque Santa Cruz quedó arriba. La selección rival se hizo rápidamente del balón ante un equipo que buscó cerrar los espacios albicelestes. Paraguay se resguardó en su territorio y cortó algunos avances con faltas.

La intensidad que Argentina le imprimió a su fútbol, de a poco se fue apagando atendien-

La selección Paraguaya de do al resistencia paraguaya.

Ramón Díaz, disputó ayer su un balón con Messi en la mitad de la cancha, le gano en velocidad y tocó para atrás para Silva. Para desgracia del lateral, ese pase para el portero terminó siendo una asistencia para Sergio Agüero quien eludió la salida de Silva y definió con pierna derecha a los 28 minutos.

La mala tarde de Samudio se reforzó con el dudoso penal que le cometió a Ángel Di María. Poco le importó a Messi si fue o no falta ya que colocó la pelota al poste izquierdo de un Silva que adivinó la dirección del tiro pero no pudo evitar el segundo tanto albiceleste a los 35 minutos.

La ventaja de dos goles argentinos relajó a los dirigidos por Gerardo Martino y Paraguay aprovechó el momento. Tras una buena juagada colectiva, Nelson Haedo avisó con un misil a los 59 minutos, y atajado por Romero,

que convertiría un golazo. Néstor Miguel Samudio peleó por Ortigoza lo habilitó y luego de sacarse la marca, desde fuera del area, saco un zapatazo que venció a Romero.

A partir de ese momento hubo insistencia de la "albirroja", el premio llegó con una jugada preparada de pelota parada a los 89 minutos. Cuando se vivían los últimos instantes del partido, Paraguay sacó a relucir su garra. Un tiro libre de Ortigoza fue bajado por Paulo Da Silva y Lucas Barrios no perdonó. El delantero paraquayo le pegó con alma y corazón al balón que se detuvo en las redes "albicelestes". Minutos después, los paraquase salvaron y también perdonaron. El resultado final fue el 2-2.

En la jornada de ayer, también por el grupo "B", Uruguay se impuso a Jamaica por 1 a 0. (Agencias)

Inf. Suplemento Deportivo

Inf. Pág. 19, 4to. Cuerpo Defensoría observa Hoy en La Guía Los Valdivia Decreto Supremo

En la ciudad de Ponce nacieron míticos músicos puertorriqueños como Cheo Feliciano,

Los Valdivia cantarán juntos otra vez como en los buenos tiempos. Estarán en el Teatro Municipal, donde presentarán lo mejor de los 60, 70 y 80's.

juntos otra vez

Pablo Valdivia, el segundo hijo de la lia, llegará de EEUU para acoplarse nuevamente a la armonía familiar y ser parte de este espectáculo con los éxitos del recuerdo.

Maywa Jáuregui, presentadora de ATB, confesó, "sin tapujos", que le tiene pánico al bisturí. "Así que me quedo nomás con lo que Dios me dio", afirmó en la entrevista que le hizo La Guía.

El Defensor del Pueblo, Rolando Villena declaró ayer que el Decreto Supremo 2366 que autoriza el desarrollo de actividades hidrocarburíferas en áreas protegidas del país, está al margen de la Constitución Política del Estado, porque podría violentar la convivencia de los pue-

blos indígenas. "¿Este decreto está en el marco de la Constitución? No, ese es el problema central, ese es el problema", afirmó.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



EL CENTROCAMPISTA DELANTERO ARGENTINO SERGIO AGÜERO (D) SE ESCAPA DEL JUGADOR PARAGUAYO, DURANTE EL PARTIDO ARGENTINA-PARAGUAY, DEL GRUPO "B" DE LA COPA AMÉRICA DE CHILE 2015, EN EL ESTADIO LA PORTADA DE LA SERENA.

